



Buenas Noticias

Recopilación del proceso de formación.

En esta edición quiero hacer hincapié en la importancia de la formación espiritual permanente como carácter aglutinante de toda la formación permanente. Hemos mencionado anteriormente la importancia que dicha formación reviste para todos, como elemento esencial para configurarse más plenamente con los sentimientos de Cristo, en conformidad con nuestro carisma plasmado en cada una de nuestras casas.

Quien ha tomado en serio esta formación permanente se dará cuenta del inmenso campo que debe cubrir para hacerse más semejante con Cristo.

Contenido

Editorial.....	2
RATZ'UM K'ICHE'	3
Colegio la Inmaculada	5
Guardería Infantil "Virgen de la Fuensanta"	7
Comunidad Misionera Juan Bonal.	9
Colegio San Antonio.....	11
Hogar Escuela.....	13
Colegio Nuestra Señora del Pilar	15
Escuela Bernardo Drug.....	17
Colegio Santa Ana.....	19
Hogar Monserrat	21
Colegio Sulayom	22

Editorial

¡Gracias!, el Evangelio en uno de sus pasajes nos dice que solo uno de los diez leprosos sanados se devolvió para darle gracias. En esta Revista al igual que aquel leproso me acerco a cada uno de ustedes para hacer lo mismo. Si gracias, Hnas, docentes, estudiantes, padres de familia por su apoyo incondicional y entrega cotidiana en la formación de la niñez y la juventud.

Gracias, porque todas las ediciones de este boletín ha sido posible por el aporte de cada uno de ustedes, en ellas siempre se reflejó el ser y el hacer de cada uno de los miembros de la comunidad educativa en su entrega generosa y detallista en las diferentes actividades que realizaron en la institución, todas ellas demuestran su sentido de pertenencia y entrega en nuestros centros educativos. Agradezco a Hnas directoras, quienes con tanto cariño y abnegación a pesar de sus muchos trabajos hicieron llegar material para nutrir esta revista; igualmente a los profesores por su entrega generosa a las comunidades educativas promoviendo en ellas actividades en pro del cultivo de valores; gracias a cada uno de nuestros estudiantes porque su energía y entrega creativa en el quehacer del centro dio realce y belleza a todas las actividades, gracias padres de familias porque en la entrega de sus hijos se refleja la conciencia que tienen ustedes de ir formando a sus hijos poco a poco integralmente, quienes al calor de su familia y de la institución se preparan para ser personas de bien en la sociedad.

Esta Revista, Edición Séptima, es dedicada a cada uno de los integrantes de los “Equipos Motores” de los Centros educativos de la Provincia Madre Rafols; agradezco y reconozco su espíritu de servicio, abnegación y dedicación de su tiempo en beneficio de los compañeros de sus respectivas comunidades educativas. Admiro su entrega abnegada y colmada de creatividad, esta se puso de manifiesto en todos los detalles de los seis pasos de la Metodología utilizada en cada Jornada formativa de los cuatros Módulos. Agradezco a las Hnas Asesoras de cada Equipo Motor su entrega, esmero y cuidado en la tarea asumida. Que nuestros fundadores Padre Juan y Madre Rafols les sigan animando a todos(as) para que continúen llevando el amor de JESUS “con todo detalle y amor” a cada uno de sus destinatarios.



“Él debe crecer, yo debo disminuir.”



Guatemala

Centro de formación femenina RAZ'UM K'ICHE'



Vivencia

Felicitó la labor que han realizado en esa Institución. Uno de los miembros en la evaluación del equipo motor expresa :” es una bendición de Dios estar en el Equipo por el crecimiento que he tenido, no sólo como profesional sino en el aspecto cristiano y humano”. Los miembros de dicho equipo consideran que los compañeros atendieron, asimilaron y aprendieron con el desarrollo de los módulos formativos. Asimismo expresan que se sienten familiarizados con el trabajo que realizan en el centro ; otro manifiesta que: “le han ofrecido trabajo cerca de su casa pero no los ha aceptado por estar aquí”. En general manifiestan que los temas les han ayudado mucho en lo personal , para el centro y fuera de éste. Les han enriquecido mucho la experiencia compartida.

Celebración de Pascua.

La Pascua verdadera es la abstinencia del mal, el ejercicio de la virtud y el paso de la muerte a la vida. Es esto lo que se aprende de la imagen antigua. Entonces se esforzaban en pasar desde Egipto a Jerusalén; ahora nosotros nos esforzamos en pasar de la muerte a la vida. Entonces, del Faraón a Moisés; ahora, del diablo al Salvador.

Ayunamos pensando en la muerte, para poder después vivir. Vigilamos sin tristeza, pero más bien como gente que espera al Señor que vuelve del banquete, para volverse a encontrar entre nosotros y anunciar cuanto antes el signo de la victoria sobre la muerte.



Colegio la Inmaculada, Cobán



Vivencia

Felicito el Equipo Motor de este Colegio por su interés en el trabajo, su identificación con la figura del padre Bonal y la Madre María Rafols, por la apertura al compartir en los trabajos, su disponibilidad en colaborar con sentido de pertenencia. La entrega que caracteriza el grupo y el apoyo mutuo en el trabajo. Felicito a la Hna Mercedes porque siempre fue la primera que envió los trabajos del sexenio en esto demuestra su entrega generosa, sin límites. Gracias Hnas y personal que conforma el Equipo Motor, su entrega creativa y generosa hace de su comunidad educativa un centro especial. Adelante en todos sus proyectos y sueños. Felicidades por la bella labor que todos realizan en bien de sus destinatarios.

Celebración del día de la Madre.

"La verdadera promoción de la mujer exige igualmente que sea claramente reconocido el valor de la tarea materna y familiar, frente a todos los demás trabajos públicos y las otras profesiones".

Exhortación apostólica Familiaris Consortio, diciembre 15, 1981.





Honduras

Guardería Infantil “Virgen de la Fuensanta”, La Lima



Vivencia

Las Hnas atienden niños de meses a seis años, se dedican “ con todo detalle y amor” en su formación integral. La Maestra Ana María hace una excelente labor según nuestro carisma y Estilo educativo de Hnas de la Caridad de Santa Ana. Ella desde hace 12 años, ha atendido los niños de Preparatoria, los niños egresados del centro e incorporarse a otros , destacan los docentes que los reciben en otras escuelas que: “son niños que van con muy buenas bases educativas y buenos hábitos”. Agradecemos la entrega generosa y de riesgo de las Hnas y quienes que con tanto amor y sacrificio dan la vida día a día por esos niños, los más pequeños y amados de Jesús , los predilectos de El, según los Evangelios”

Celebración del día de la Familia.

La familia, comunidad natural en donde se experimenta la sociabilidad humana, contribuye en modo único e insustituible al bien de la sociedad. La comunidad familiar nace de la comunión de las personas: La comunión se refiere a la relación personal entre el yo y el tú. La comunidad, en cambio, supera este esquema apuntando hacia una sociedad, un nosotros. La familia, comunidad de personas, es por consiguiente la primera sociedad humana.468 (cc)

Una sociedad a medida de la familia es la mejor garantía contra toda tendencia de tipo individualista o colectivista, porque en ella la persona es siempre el centro de la atención en cuanto fin y nunca como medio. Es evidente que el bien de las personas y el buen funcionamiento de la sociedad están estrechamente relacionados con la prosperidad de la comunidad conyugal y familiar.469 (cc) Sin familias fuertes en la comunión y estables en el compromiso, los pueblos se debilitan. En la familia se inculcan desde los primeros años de vida los valores morales, se transmite el patrimonio espiritual de la comunidad religiosa y el patrimonio cultural de la Nación. En ella se aprenden las responsabilidades sociales y la solidaridad.



Comunidad Misionera Juan Bonal, Tela



Vivencia

Aquí las Hnas forman el Equipo Motor, quienes con mucha creatividad y amor han aprovechado los materiales de los módulos formando a las internas, grupos de adultos e incluso se le llevó el proceso de pastoral vocacional y acompañamiento a una joven que actualmente está en proceso de formación inicial en nuestra congregación. Felicidades por su espíritu de servicio, entrega generosa y creativa a ejemplo de Juan Bonal.

Campaña de cuidado del Medio Ambiente

El nuevo Compendio de Doctrina Social de la Iglesia dedica un capítulo entero a temas medioambientales, reconociendo su creciente importancia. Los primeros números animan a los cristianos a considerar el medio ambiente con una actitud positiva, para evitar una mentalidad de desprecio y condena, y reconocer la presencia de Dios en la naturaleza.

Deberíamos ver el futuro con esperanza, recomienda el Compendio, «sostenidos por la promesa y el compromiso que Dios renueva continuamente» (No. 451). En el Antiguo Testamento vemos cómo Israel vivió su fe en un medio ambiente que era visto como don de Dios. Además, «la naturaleza, la obra de la acción creativa de Dios, no es un adversario peligroso».

El Compendio también invita a recordar el comienzo del libro del Génesis, en el que el hombre es puesto como la cima de todos los seres y Dios le confía que cuide toda la creación. «La relación del hombre con el mundo es parte constitutiva de su identidad humana. Esta relación es a su vez resultado de otra relación aún más profunda con Dios» (No. 452).





Nicaragua

Colegio San Antonio.



Vivencia

Felicito al Equipo Motor de esta institución por qué han crecido mucho espiritualmente, en la organización del trabajo previo, disponibilidad en la planificación, el apropiarse del proyecto educativo para dar lo mejor de sí mismos, en el interés del equipo por preparar lo mejor posible las jornadas formativas, la responsabilidad creativa y de motivación que siempre les caracterizó, por la apropiación de la metodología y el espíritu de entrega generosa, sacrificada y creativa en la preparación de cada Módulo, la acogida y empoderamiento de los maestros(as) ante los temas. Ellos al concluir la evaluación del proceso llevado como equipo motor expresan: " Este equipo se queda con compromiso, disponibilidad, continuidad y solidaridad entre todos los miembros".

Las primeras comunidades Cristianas

En el relato del libro de los Hechos de los Apóstoles hay algo que siempre nos ha impresionado y, por qué no decirlo, hasta sentimos un poco de vergüenza al ver cómo son hoy nuestras comunidades, comparadas con la Iglesia primitiva. Nos referimos a aquellos versículos que dicen: "La multitud de los creyentes tenía un solo corazón y una sola alma. Nadie consideraba sus bienes como propios, sino que todo lo tenían en común ... No había entre ellos ningún necesitado..." (Hch 4,32-34).



Hogar Escuela, Ciudad Darío



Vivencia

Felicito a todos los docentes y personal que labora en dicho centro por su unión y alegría. Esto sin duda es fruto del trabajo abnegado del Equipo Motor del centro. "Hemos experimentado el "crecimiento espiritual en el personal docente y en los niños" expresó una de las maestras. La exposición del santísimo dos veces a la semana (martes y jueves) nos ha fortalecido mucho. Los temas de las jornadas formativas de los módulos nos han servido en todos los ámbitos de nuestra vida: escuela, grupos religiosos, familia ,lugares de trabajo, sentimos que los temas se están haciendo vida; no se ha medido tiempo para dar la oportunidad de evidenciar toda esta formación.

La importancia del Arte.

El arte es una de las expresiones más especiales del ser humano. Desde que los primeros habitantes forjaron su forma de vida y exploraron nuevos territorios, hemos sido testigos de la capacidad creadora y creativa del hombre. Diferentes muestras alrededor del mundo dan a conocer que el hombre siempre desea comunicar algo, y para ello existen muchas formas de hacerlo: la música, la danza, la pintura, escultura, etc.

Se ha demostrado científicamente que el estudio de las bellas artes, desde edad temprana, cultiva en el ser humano una sensibilidad que lo lleva a desarrollar una ética muy sólida en su vida adulta.





Costa Rica

Colegio Nuestra Señora del Pilar, Escazú



Vivencia

Felicitaciones al Equipo Motor: Emaus por su esfuerzo y dedicación a la misión encomendada. En cada jornada formativa pusieron toda su creatividad y esfuerzo y por lo mismo crecieron espiritualmente, adquirieron nuevos conocimientos, se identificaron aún más con el Colegio, lograron ser puente para los compañeros en su proceso formativo, refrescaron su vocación laical testimonial, asimismo crecieron en espíritu de oración y de compromiso con Dios y con los hermanos, a su vez compartieron todos los dones con que Dios les ha enriquecido poniéndolos al servicio de los demás compañeros y al servicio de la tarea educativa. Que la Virgen del Pilar les fortalezca y anime siempre.

Celebración del Día del Deporte

El deporte tiene la facultad de ayudar a desarrollar destrezas físicas, hacer ejercicios, socializar, divertirse, aprender a jugar formando parte de un equipo, aprender a jugar limpio y a mejorar el autoestima. El deporte ayuda a los niños en su desarrollo físico mejorando y fortaleciendo su capacidad física y mental.

Normalmente, los jóvenes son físicamente más activos que los adultos ya que un niño sano, interesado en la actividad física, está siempre en movimiento. Sin embargo en los adultos también se de vital importancia realizar alguna actividad física para mantenerse saludables.

En los niños, practicar de manera continuada una actividad física, puede mejorar el estado físico, ya que se desarrollan las capacidades motoras y la formación de la actividad motora en el niño debe adquirirse en diversas disciplinas deportivas.

Y además actualmente vivimos en una sociedad donde los adolescentes tienden con facilidad a los hábitos insanos (fumar, beber alcohol, drogas...). El problema del tabaco, las drogas, el alcohol en los adolescentes debe atacarse y una de las soluciones más eficaces, es instaurar en el niño hábitos saludables como la actividad física, que sirvan de factor protector.



Escuela Bernardo Drug, Amubri Talamanca

Crónica:

Esta escuela es indígena del grupo étnico Bribri. La comunidad se llama Amubri, en la escuela estudian 280 niños y niñas. Aunque el idioma que se usa es el español también se imparte lecciones en idioma bribri.

Is a' shkenā Ulitane yámipa.

Is = Cómo a' = ustedes shkena=amanecieron ulitane= todos
yamipa=familia

En esta escuela se realizó todo el plan y realmente fue una experiencia muy bonita y reconfortante. Los talleres se realizaron con todos los docentes de la institución quienes aportaron trabajo y cooperación. Desde el primer taller sobre la vasija, sentimos que esa parte espiritual nos hacía mucha falta. La hermana Vicky, ha sido en esto una persona muy importante. Su ánimo y guía en los talleres ha revolucionado nuestra manera de ver y tratar a los demás. Hubo momentos nostálgicos, alegres, serenos y hasta de reproches. Como el caso de una compañera docente que no había podido superar un triste recuerdo de cuando niña a ella la habían humillado por ser gordita. Había cosas en nuestras vidas que necesitaban ser sanadas, antes de enfrentarnos a la importantísima tarea de ser maestros como lo fue nuestro Señor. En las dramatizaciones de pasajes de la Biblia, compañeros a los cuales nunca le habíamos visto cualidades de actuaciones, nos llenaron de emoción, presentado escenas muy bellas y llenas de vida.

En fin hemos fortalecido en nosotros valores como: el compañerismo, la tolerancia, la solidaridad, responsabilidad, y hemos aprendido que el docente no solo fortalece el área cognoscitiva sino también el área espiritual, mental y social.



Vivencia

Este equipo creció en aceptación, confianza, amor, disponibilidad, sacrificio, sentimiento de más compromiso, con todo lo que hicieron en las jornadas formativas, lograron una formación más profunda en valores, siempre se notó en todos deseo de superación y de ir creciendo integralmente una muestra de ellos es lo que ellos una de las participantes del Equipo. expresó: "Durante todo el proceso formativo, fuimos sacando cosas que nos habíamos guardado y que nos afectaba el alma, pero al sacarlas nos ayudó, nos dieron más paz y fortaleza para seguir". Felicitaciones por ser como son.

Ser Misionero

Aquí se nos presenta un interrogante que es válido: ¿cómo ser enviados por Él, cómo evangelizar si no lo hemos visto, oído o tocado a Jesús? Uno puede haber escuchado su Evangelio, uno puede haber sido enviado por algún representante o movimiento de Nuestra Iglesia... pero nunca es Jesús en persona.

Esto es un misterio que está en las palabras del mismo Cristo cuando dice "Yo estoy con ustedes todos los días hasta el fin de la historia" (Mt. 28,20). Para que estas palabras cobren actualidad es fundamental la presencia del Espíritu Santo "Y cuando venga Él, el Espíritu de la Verdad, los guiará por todos los caminos de la Verdad" (Jn. 16,13). Es el mismo Espíritu Santo el que misiona desde la persona misma del misionero. De ahí surge una condición esencial para todo misionero: total apertura al Espíritu Santo y poner todo el propio ser a su disposición, olvidándonos de todo egoísmo.

Jesús no necesita de gente tibia: Él necesita de gente dispuesta a jugarse por entero por su Evangelio. Cristo necesita de corazones ardientes que se jueguen por Él en todos los ambientes.

El misionero no es solo misionero en el lugar de misión, lo hace en todos los ambientes en donde vive. Y el primer lugar en donde ser testigo del Cristo Vivo es en su propia familia, que es el lugar en donde Dios lo ha puesto para nacer, crecer y desarrollarse, y a quien le debe su amor.

Escuela Duchabli

La Hna Dora Chinchilla Jiménez imparte clases de educación en la fe a cien niños de esta escuela desde hace 5 años, para trasladarse debía caminar hora y media hasta que el año pasado se pudo obtener un cuadro ciclo y ahora tan solo demora veinte minutos.



Escuela Soki

La Hna Dora Chinchilla Jiménez imparte clases de educación en la fe a cuarenta niños.



Colegio Santa Ana, Liberia Guanacaste



Vivencia

El equipo motor se llama : Empeca Felicito a todos sus miembros por su trabajo en equipo, sus miembros reconocen “el valor para enfrentarse a sus mismos compañeros, ser más hospitalarios, se autoevalúan en cada Taller, porque nos hemos enriquecido como personas y aprovechado para la vida, asimismo hemos crecido en tolerancia y empatía, unión” Felicidades por su entrega generosa y preparación en cada una de las Jornadas Formativas, ya que les ha ayudado mucho,; asimismo por valorar y apreciar lo que pasa alrededor y como personas .Las personas que integran este equipo son de diferentes áreas y disciplinas ,son gente con sentido de pertenencia y por lo mismo participan, porque quieren el Colegio, todo esto según lo expresado por sus miembros. Que Santa Ana en este mes suyo y siempre les ayude y anime en la noble tarea de formar seres humanos cada vez más humanos.

Oración de Juan Pablo Segundo

Doy fervientes gracias a Dios por la presencia singular de María en esta tierra española donde tantos frutos ha producido. Y quiero encomendarte, Virgen santísima del Pilar, España entera, todos y cada uno de sus hijos y pueblos, la Iglesia en España, así como también los hijos de todas las naciones hispánicas. ¡Dios te salve, María, Madre de Cristo y de la Iglesia! ¡Dios te salve, vida, dulzura y esperanza nuestra! A tus cuidados confío esta tarde las necesidades de todas las familias de España, las alegrías de los niños, la ilusión de los jóvenes, los desvelos de los adultos, el dolor de los enfermos y el sereno atardecer de los ancianos. Te encomiendo la fidelidad y abnegación de los ministros de tu Hijo, la esperanza de quienes se preparan para ese ministerio, la gozosa entrega de las vírgenes del claustro, la oración y solicitud de los religiosos y religiosas, la vida y el empeño de cuantos trabajan por el reino de Cristo en estas tierras. En tus manos pongo la fatiga y el sudor de quienes trabajan con las suyas; la noble dedicación de los que transmiten su saber y el esfuerzo de los que aprenden; la hermosa vocación de quienes con su conciencia y servicio alivian el dolor ajeno; la tarea de quienes con su inteligencia buscan la verdad. En tu corazón dejo los anhelos de quienes, mediante los quehaceres económicos procuran honradamente la prosperidad de sus hermanos; de quienes, al servicio de la verdad, informan y forman rectamente la opinión pública; de cuantos, en la política, en la milicia, en las labores sindicales o en el servicio del orden ciudadano prestan su colaboración honesta en favor de una justa, pacífica y segura convivencia. Virgen Santa del Pilar: aumenta nuestra fe, consolida nuestra esperanza, aviva nuestra caridad. Socorre a los que padecen desgracias, a los que sufren soledad, ignorancia, hambre o falta de trabajo. Fortalece a los débiles en la fe. Fomenta en los jóvenes la disponibilidad para una entrega plena a Dios. Protege a España entera y a sus pueblos, a sus hombres y mujeres. Y asiste maternalmente, oh María a cuantos te invocan como Patrona de la Hispanidad. Así sea.



Hogar Monserrat, Puntarenas Costa Rica



Vivencia

La comunidad de Hnas es el Equipo Motor, quienes llevan toda la dinámica de los niños; este año cuentan con una maestra que trabaja con niños de preescolar.

Las Hnas fortalecen los hábitos de estudio, aseo, disciplina y orden. Cada día lo primero que hacen con los niños es orar, ellos con cariño y fervor son acompañados por las Hnas.

Todos los días los llevan a la escuela que está aledaña al Hogar Monserrat.

Gracias a este hogar los niños reciben no solo una buena alimentación, sino una formación integral.

Que la Virgen de Monserrat sea la guía y maestra de la comunidad religiosa y de los niños.

Colegio Sulayom, Talamanca



Vivencia

La Hermana Silvia Angulo Campos está realizando una gran labor obteniendo grandes resultados en mejoras de la infraestructura del colegio.

Este Centro no implementó el plan de formación queda pendiente su integración al mismo.



Agradezco el apoyo de todos ustedes miembros de las diferentes comunidades educativas de nuestra Provincia, quienes a través de seis años han acogido con cariño los materiales enviados y en los momentos en que he compartido con ustedes he visto su interés y deseo de crecer como personas, profesionales, y sobre todo a nivel espiritual.

Gracias porque me han permitido crecer a su lado con su ser y hacer y al observar la ilusión y creatividad que manifiestan a la hora de elaborar o preparar los temas de los diferentes módulos. Los invito a que se fortalezcan cada vez más para que como equipos motores no desfallezcan en el camino, ustedes ya son personas líderes a nivel institucional y en la formación de sus compañeros.

Recuerden que a quien más se le dio, más se le pedirá; los insto a seguir creciendo en el amor a Jesús y a los demás. Que la labor educativa de cada día la sigan haciendo con "todo detalle y amor", siendo caridad hecha HOSPITALIDAD principalmente con los más pobres y necesitados que les han sido confiados; no olviden que nuestros santos fundadores son dos pilares que desde el cielo les acompaña.

Bendiciones para todos.

Hna Virginia Solano Serrano (Delegada del Sector de Educación - julio 2005-julio 2011-)

